



社会は大きく変化している。将来をなんとか明るくしようという動きの中で、「果たしてこれまでと同じような授業、学校教育でどのような授業、学校教育でどのような教育をめざせばいいのかを考え続けている。現場や兵教組の議論でも、どの力「衝突をうまく調整する力」「責任をとる力」。これら新しいものを生み出している。「人と協力しながら新しい3つの力を学校で身につけるカリキュラムを」という3つの力が必要であるとしている。

この危機を乗り越えるため、OECDは新たに「二ティスクール」は学校運営のあり方を変えようといふことである。学校は教職員だけのものではない。地域の人々や様々な人たちと一緒につて学校をつくっていく時代である。これから



▲分科会の様子

実栗市の千種町は、05年に市教委から、「幼稚園・小学校・中学校が連携して教育を進めていかなければいけない」と最初に指定を受けた研究を始めた。また、09年から「コミュニケーションスクールの調査研究校」に指定をされ、千種中学校区で初めての学校運営協議会が

作る必要がある。全世界でこのカリキュラムを作ろうと呼びかけがなされたところである。このような力をどう使い、どう問題解決することと、これがこれから学力の使い方を整理された。

私は「主体的・対話的・深い学び」の授業改善の重要性を実感しながら、地域社会と連携しつつ、体系的かつ継続的に実施できるようしなければならない。また、「コミュニケーションスクール」は学校運営のあり方を変えようといふことである。学校は教職員だけのものではない。地域の人々や様々な人たちと一緒につて学校をつくっていく時代である。これから

白鷺小中学校の職員室は1つである。小中学校の教職員約80人が1つの部屋に集まる。私は6年生の担任だが、後ろを振り返ると中学校の先生がいるので様々な話ができる。「プログラミング教育」と言われているが、中学部ではどうされてしまう。非常によいことだ。しかし、中学部棟に職員室があるため、小学部棟から移動に5分程度時間がかかる。

「地域」とは何か。本校はあるが校区外から通つて、ある子どもも多い実態がある。以前の県教研(総合)

建屋小学校は昨年度から「小規模特認校」として出発した。小規模特認制度とは、本校の場合、養父市全体に校区を広げ、市内どこからでも本校に通学することを可能とするものである。様々な地区から来てもらうために、本校の魅力を発信し続けている。

2日目に開催された後期講座の全体会では、「地域と学校の関係を問い合わせ」をテーマに、コーディネーターに島善信さん(教育課程部会協力研究所員)、シンポジストに長谷川剛さん(教育課程部会研究所員)、講岐等さん(兵庫市教職員組合)、坂本和宏さん(教育課程部会研究所員)を迎えた。シンポジウムをおこなった。(要旨)

また、午後からは、10の教科系分科会が開催された。協力研究所員や研究所員を中心に、全国教研の流れや授業で役立つワークショップ、実技などの講座が企画された。参加者は、熱心に討議し、地域間交流をおこなった。

実栗市の千種町は、05年に市教委から、「幼稚園・小学校・中学校が連携して教育を進めていかなければいけない」と最初に指定を受けた研究を始めた。また、09年から「コミュニケーションスクールの調査研究校」に指

定をされ、千種中学校区で初めての学校運営協議会が

おこなわれた。このように、英語によるコミュニケーション能力を高める活動を行うほか、兵庫県立ピッコロ劇団の方を年間5回招聘し、表現力を

おこなうなどの「ふれあい参観日」という活動も行っている。

このように、英語によるコミュニケーション能力を高める活動を行うほか、兵庫県立ピッコロ劇団の方を年間5回招聘し、表現力を

おこなう。子どもたちが育つ場所」と思つてゐるが、中心にいるのは子ども。子どもにとってどうなのか、自分の中ですつと聞いてある。「学校は子どもが育つ」ということ自体がある。子どもにとっては薄れてしまつた。また、「学校はどんな場所」についているが、

第三弾  
秋のバシケットプラン  
2019年10/1(火) ▶ 2019年11/30(土)  
2時間制  
20名様~  
親睦会、交流会、同窓会、各種ご宴会など、様々なシーンに

はこれをするために家庭教師はこうしてほしいなどの話が学校からできるのではないかと思う。

教育はこうしてほしいなどの話が学校からできるのではないかと思う。

教育はこうしてほしいなどの話が学校からできるのではないかと思う。